



En Familia

Año X | N° 39 | Abril de 2009

Órgano de comunicación de la Comunidad Educativa Sagrada Familia, Aguada

En la Oración, el Trabajo y el Amor, está la Paz

Un nuevo comienzo



El lunes 2 de marzo, cuando los alumnos, temprano en la mañana, se levantaron y planificaron esa jornada, nada era igual a los días previos. Equipos deportivos nuevos, el ensayo de un peinado, cartucheras relucientes, cuadernolas immaculadas, calculadoras con las pilas cargadas, todo estaba dentro de sus mochilas. Y unas enormes ganas de empezar; de encontrarse con sus amigos, de conocer nueva gente. ¡Muy buen año!

Año de festejos...

El Colegio se apresta a conmemorar los 120 años de su fundación.

Un 18 de febrero de 1889 cuatro Hermanos: José Silvano, Víctor, Camilo y Dionisio, partieron de la pequeña población de Belley, en Francia, rumbo al puerto de Burdeos donde llegaron dos días después, embarcándose en el buque Nerthe. Un largo y desconocido camino les esperaba allende el Atlántico. ¿Cómo los recibirían? ¿Sería difícil aprender el idioma? ¿Dónde se instalarían? ¡Una verdadera aventura!

Pero contaban con "algo" que tornaba fácil y agradable cualquier prueba, por más dura y difícil que pareciera: su fe en el Señor y en la Obra del Hermano Gabriel. El 20 de marzo de 1889 llegaban a nuestras costas y comenzó allí, y en ese momento, el desafío que conocemos hoy, en pleno siglo XXI, como la Congregación de la Sagrada Familia en el Uruguay.



En Nazaret la Palabra se hace humana...

Muchas veces nos preguntamos dónde está lo tangible de lo divino y nos remiten a la Biblia, porque le llamamos Palabra de Dios.

A veces nos cuestionamos qué tiene de Dios esa historia Sagrada. Cuando queramos entender y descubrir a Dios tenemos que ir primero a Nazaret que es allí donde la palabra de Dios escrita antes que Él, y después que Él se hace vida.

Mirando a Jesús puedo entreleer y entrever la historia del Antiguo y del Nuevo Testamento, por eso para nosotros Nazaret es el lugar en que la Palabra se hace humana.



Que no se nos atrofien los caminos del deseo y de la esperanza



Hno. Aurelio Arreba
Director General

“Les aseguro que si el grano de trigo no cae en tierra y desaparece quedará infecundo, pero si muere, da mucho fruto”. (Jn. 1,14)

Ser vigilante es a la vez ser un hombre de “adentro” y de “afuera”. Pertenece a la casa y aunque no es el dueño, conoce bien las riquezas que se encierran dentro y la responsabilidad de guardarlas y defenderlas. Está llamado a reconocer con su vista y oído todo el acontecer para actuar sobre él.

Hoy tenemos que ser hombres y mujeres de “puerta”, situados entre el “adentro” y el “afuera” y a quienes se nos ha encomendado la tarea de ser expertos en atención para actuar con responsabilidad.

La atención al mundo interior y a la capacidad de asombrarnos son rasgos poco frecuentes en nuestra cultura, mucho más propensa a la distracción y a la intranscendencia. La distracción, huída e intranscendencia van configurando vidas marcadas por la prisa, el ruido, el estrés y creando personalidades somnolientas; personas sordas, ciegas y mudas, ensimismadas e inertes privadas de orientación significativa, **embotadas para la interioridad y la compasión.**

Ninguno de nosotros está libre de esta presión ambiental y mucho menos los niños y jóvenes que están más expuestos.

La disciplina de la vigilancia y de la atención se ha vuelto un arte difícil, asediados como estamos por mil llamadas a la dispersión, distraídos por tantos ruidos que nos vienen de fuera o que nos resuenan dentro. Son inmensas las oportunidades para consumir, comprar, ver, leer, hablar, etc. que nos devoran ese espacio de soledad-intimidad -silencio para encontrarnos con nuestra propia realidad y poder discernir.

Sólo lo amasado y rumiado en soledad e intimidad puede ser compartido y transmitido con autoridad, y acariciar su permanencia. Acariciar la permanencia es el deseo de todo ser humano. Permanecer, durar, vivir para siempre esto es el camino de la Resurrección y la Pascua. Pero no hay transformación sin renuncia a algo. El dolor que me sucede por querer transformar algo que destruye al hombre está en el camino de LA PASCUA y de la Felicidad completa. El dolor que me acontece por amar algo que humaniza y transforma; es un dolor transformador, constructor de sentido y garante de eternidad.

Si perdemos el hábito de la búsqueda de lo mejor y se nos atrofian los caminos del deseo, las ganas de superación, la esperanza, leeremos libros pero no nos sorprenderá nada, creceremos en ilustración pero no en sabiduría, nos consultarán como a peritos, pero no habrá en nuestras respuestas esa vibración y pasión que hace intuir bajo ellas, al que nos escucha, **un corazón deslumbrado.**

Renovación edilicia

Con el fin de mejorar los servicios que se brindan a los alumnos, en vacaciones de verano, el Colegio llevó a cabo una serie de reformas en su estructura.

En Educación Inicial se trasladó el Salón de Psicomotricidad erigiéndose una sala apropiada dentro del mismo sector, de manera que los pequeños no tengan que movilizarse para llegar hasta él.

En Secundaria se modificaron los salones del 2º piso y así se aprovecha mejor el espacio disponible.

En el comedor de Tiempo Completo se colocaron mamparas permitiendo mayor independencia del resto del Colegio y ampliando el espacio disponible para los comedores. Ahora, ¡a disfrutarlas!



¡Felicidades!

El día 28 de marzo será inolvidable para Santiago Dieste y Magdalena López Rodríguez, así como para todos los que queremos a esta entrañable pareja. Ese día, en la Parroquia Cristo Obrero de Atlántida, nuestro adscripto y la recordada exalumna dijeron el “sí” definitivo ante el Señor. Desde el *En Familia* compartimos este momento de gran felicidad.

¡Bienvenidos!

El grupo de funcionarios del Colegio se ha visto reforzado con la llegada de nuevos compañeros a Educación Inicial, Tiempo Completo, Primaria, Biblioteca, Secundaria, Mantenimiento, etc. A todos ellos les damos la más cálida bienvenida a esta familia y deseamos que se sientan como en su propia casa.

El adiós a un gran amigo

Con mucho dolor, recordamos al recientemente desaparecido amigo Mario Cubelli. El pasado 29 de enero y luego de una muy penosa enfermedad, Mario partió a la Casa del Señor, en paz consigo mismo y con todos sus hermanos.

Las puertas del Colegio han quedado vacías sin su cordial presencia, pero las puertas de los corazones de todos quienes lo conocimos han quedado siempre abiertas para recordarlo con mucho respeto y cariño.

Decesos

Acompañamos en su dolor al compañero Carlos Jaunarena y su familia por la partida definitiva de su hermana Alba ocurrida el día 26 de febrero. Desde estas líneas compartimos el sentimiento de pesar que esta pérdida significa y elevamos una plegaria para su alma y por el consuelo de sus deudos.





🏠 Campamento "Hogar y Taller"

Del 26 al 29 de marzo los grupos juveniles (mayores de 17 años) de los Colegios Sagrada Familia, San Juan Bautista y los de Minas, San José y Canelones se encontraron en el Campanero (Lavalleja) para realizar el campamento "Hogar y Taller".

En esa oportunidad trabajaron en la construcción de un muro, arreglaron la caminería, limpieza de terreno, pintura y zanjado.

La consigna fue, como siempre: convivir, construir y compartir.

"Hogar y taller": una experiencia de Reflexión (HOGAR) y Trabajo (TALLER).

🏠 Reunión de padres de Bachillerato



El viernes 17 de abril los padres de los alumnos de Bachillerato se reunieron en el Salón de Actos junto a Directores, docentes y adscriptos. En esa ocasión conocieron pautas de trabajo, recibieron consejos para ayudar a sus hijos en esta etapa de estudio y tomaron contacto con quienes se encargarán de formar a sus hijos en lo curricular y lo espiritual.

Misión en Canelones

Del 4 al 11 de Abril se cumplió la Misión en el departamento de Canelones. Partieron desde Montevideo 65 misioneros y en el correr de la semana se sumaron muchos más, llegando a participar hasta 80 personas. Sus actividades se desarrollaron en cuatro capillas de campaña: San Antonio, Costa de Tala, La Cadena y El Colorado.

Los misioneros visitaron los hogares, conversaron con sus habitantes y en todos lados fueron muy bien recibidos. Tanto así que en alguna celebración vecinos que se habían trasladado desde zonas cercanas les "reclamaron" su presencia en sus lugares de origen.

Un verdadero Mensaje Pascual fue descubierto por dos misioneras y luego compartido por todo el grupo. El lunes, visitando las casas, descubrieron a una señora en una pensión, postrada en una cama, con problemas musculares y malnutrición. Su magro sustento



económico no le permitía una mejor forma de vida. Los misioneros se pusieron de inmediato en contacto con gente de la zona y consiguieron mejorar notablemente la situación de la anciana. La parroquia de la zona se encargará de colaborar con su alimentación y el jueves cuando la fueron a visitar la anciana se encontraba radiante sentada en la cocina, en una silla de ruedas. Como dijo el Hermano Javier: "el mundo se cambia con pequeños actos". A propósito de este hecho, los chicos reflexionaban: "Para nosotros no fue nada, pero a la señora le cambió la vida".

🏠 Bachillerato Artístico

En el corriente año, el Colegio abrió la posibilidad de cursar el Bachillerato artístico. Es una nueva ventana a la que pueden asomarse aquellos alumnos que tengan inclinaciones artísticas y que el día de mañana vayan a dedicarse profesionalmente a carreras vinculadas a este campo del saber humano.

🏠 Encuentro de Catequistas

Como todos los años, al comienzo de la nueva etapa, se llevó a cabo la reunión de los catequistas del Colegio, preparando la actividad para el corriente año.

Fue el jueves 19 de febrero en una intensa jornada de 8:00 a 17:00 horas se trabajaron diferentes temas. Se inició con un estudio personal a propósito de una propuesta del Hno. Aurelio sobre el Evangelio de

Marcos. Luego, los catequistas que participaron del encuentro con el Hno. Gabriel Taborin en Córdoba, compartieron su experiencia con los presentes. Finalmente se reflexionó sobre el plan pastoral Sagrada Familia para el presente año.



🏠 "Dejad que los niños vengan a mí"

En Educación Inicial, desde la primera semana de clases, los más pequeños de la Familia toman contacto con la fe en emotivos y sencillos actos que los lleva a acercarse a lo espiritual desde el candor de la infancia.

Reunión de Fraternidades Nazarenas

El domingo 22 de marzo, en la ciudad de San José de Mayo, las Fraternidades Nazarenas de Montevideo (Sagrada Familia y San Juan Bautista), Canelones, Salto y San José tuvieron su primera reunión anual conjunta.

En la mañana, se trabajó en torno a los 120 años de la llegada de los primeros Hermanos al Uruguay. Se esbozaron las líneas de acción de las diversas Fraternidades para el presente año y luego de una Misa y un almuerzo compartido, cada grupo regresó a su ciudad, enriquecidos con las experiencias allí vividas y con muchas ganas de seguir adelante.



Jornadas de Formación Permanente



Con una importante concurrencia de docentes y funcionarios del Colegio, desde el lunes 9 al miércoles 11 de febrero se realizaron las Jornadas de formación permanente.

Las mismas fueron iniciadas con la bienvenida del equipo de Dirección para luego dar paso a una disertación a cargo del Hno Teodoro Berzal, encargado de los Archivos del Instituto, de los Cursos de formación Taboriniana y del Centro de Espiritualidad del Instituto. La misma versó sobre el "carisma de la comunidad de Hnos. de la Sagrada Familia".

Al siguiente día el equipo de directores de Primaria y Secundaria expusieron las líneas de acción pedagógica para el corriente año y la nueva etapa de implementación del P.C.I.

Finalmente en la última jornada el Equipo de Dirección se refirió a las prioridades para este año y el Equipo de Pastoral sobre las

"Mi casa está llena de palabras"



El Colegio se colmó de palabras, juegos, música y recuerdos. Vivimos una jornada de alegría. Las familias de Tiempo Completo compartieron junto a sus hijos y docentes un día donde el "sentir de las palabras" se hizo presente. Gracias a todos por su buena disposición y complicidad.



Jornada de integración del liceo

En el campo de deportes, los chicos de 1er año liceal, entre juegos, risas y merienda compartida se congregaron, conociendo nuevos amigos y afianzando el compañerismo con los que dejaron de ver en vacaciones.

Misa de Pascua



En la Basílica Nuestra Señora del Carmen de la Aguada, el jueves 16 de abril se celebró la Misa de Pascua a la que acudieron los estudiantes de primer y segundo ciclo de Secundaria.

Campamentos de ciudad 2009



Comienzan las clases y, como es habitual, Primaria vive los esperados "Campamentos de Ciudad" para alumnos de 3º, 4º, 5º y 6º. Una actividad que se desarrolla junto a los Animadores en formación y cumple con el objetivo de vivenciar una jornada de juego, trabajo en grupo, reflexión y convivencia.

Que la Sagrada Familia nos una entonces en esta actividad y sea un aporte para la vida del grupo de clase durante el año.



Misa de inicio de cursos

El jueves 2 de abril, una delegación de alumnos de 6º del turno matutino, concurrió a la invitación realizada por la Vicaría de Educación, a participar de la Misa de inicio de cursos 2009 realizada en el Santuario Nacional del Cerrito de la Victoria.